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DENI
••  O ex-deputado 

estadual Luiz Durão 
recebeu a Comenda 

Tenente Mário Francisco
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O Espírito Santo teve um saldo de 13.593 empregos com carteira assinada em maio, 
segundo dados divulgados quinta-feira, 29/6, pelo Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Novo Caged). O resultado espelha um total de 53,9 mil admissões e 
40,3 mil desligamentos no mês.
Considerando os cinco primeiros meses do ano, o saldo positivo é de 29,1 mil postos 
de trabalho formais no Espírito Santo.                                                              PÁG. 02 

Coordenado por um grupo de moradores, o bairro 
Colina ficou movimentado ontem, com a realização 

do “Arraiá do Colina” que registrou um bom 
público e tudo na maior cordialidade, com muitas 
brincadeiras e animação. A coordenção esteve a 

cargo de Taciane Tissei, Mariana Lobato, Monielly 
Barreto, Lucas Serafim, Maria do Carmo Lacourt e 
Janete Tissei. Pelo menos  40 familias se fizeram 

presentes e o evento será repetido no ano que vem, 
garantem os coordenadores.

Governo Federal, por meio do Ministério da Fazenda, 
reduziu a zero a alíquota de importação a partir de 
1º de agosto para compras até 50 dólares quando 

empresa de comércio eletrônico for participante 
do Remessa Conforme, novo programa de 

conformidade da Receita Federal (RFB). Pág. 05

A medida foi determinada pelo Tribunal de Contas do Estado do Espírito 
Santo (TCE-ES), por meio de medida cautelar. O contrato do concurso foi 
firmado com o IIPP (Instituto de Integração de Políticas Públicas). Pág. 03

A tecnologia vem revolucionando a medicina, e a 
área de Cirurgia é um dos destaques. Pag. 03
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Cautelar do Tribunal de contas determina 
que Câmara de São Mateus suspenda 
contrato com banca de concurso
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Evolução da Medicina

Espírito Santo gera 13,6 
mil empregos formais 
no mês de maio
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PANORAMA
Por meio da lei 14.193/21, os clubes 
de futebol passaram a migrar da 
associação civil sem fins lucrativos 
para a empresarial. PÁG. 02
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SALDO DE EMPREGOS NO BRASIL

Uma bandeira da AMEAZUL - Associação dos Moradores da Enseada Azul 
parece que está ganhando credibilidade no Espírito Santo. A Justiça es-
tadual determinou que a Prefeitura de Guarapari deixe de aprovar novos 
empreendimentos em sua orla que causem sombreamento nas praias 
até as 16 horas, tendo como referência o primeiro dia do inverno. A medi-
da se refere a empreendimentos protocolados após o dia 9 de novembro 
de 2020, data em que foi dada a primeira decisão sobre o assunto, aten-
dendo à ação civil pública do Ministério Público Federal (MPF).

Por meio da lei 14.193/21, os clubes de futebol passaram a migrar 
da associação civil sem fins lucrativos para a empresarial. Com 
isso, muitas dúvidas foram levantadas. Será que as SAFs vão salvar 
o futebol brasileiro?

O Espírito Santo teve um saldo de 13.593 
empregos com carteira assinada em maio, 
segundo dados divulgados quinta-feira, 
29/6, pelo Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Novo Caged). O resulta-
do espelha um total de 53,9 mil admissões 
e 40,3 mil desligamentos no mês.
Considerando os cinco primeiros meses 
do ano, o saldo positivo é de 29,1 mil pos-
tos de trabalho formais no Espírito Santo. 
O município de Serra foi o que mais abriu 
vagas em maio, com 1.857 ao todo. Na 
sequência aparecem Sooretama (1.842) e 
Linhares (1.246). O acumulado de pesso-
as com carteira assinada no estado é de 
845,7 mil.
O estado teve desempenho positivo nos 
cinco grupos de atividade econômica ava-
liados. 
A Agropecuária foi o que apresentou o 
volume mais expressivo de novos empre-
gos: 7.138. Em seguida aparecem Serviço 
(2.759 vagas), Comércio (1.484), Indústria 
(1.362) e Construção (850).
NACIONAL — No mês de maio, o Brasil 
registrou um saldo de 155,2 mil empregos 
formais, resultado positivo encontrado nos 
cinco grandes grupamentos de atividades 
econômicas. O setor de Serviços se man-

teve como destaque, repetindo o desem-
penho de abril, mas com crescimento de 
54% no mês.
O saldo positivo foi registrado em 23 es-
tados. No acumulado do ano, os seguidos 
resultados positivos em 24 das 27 unida-
des da Federação possibilitaram a geração 
total de 865,3 mil postos de trabalho com 
carteira assinada desde janeiro. Com isso, 
o país chegou ao estoque de empregos 
formais de 43,3 milhões, um recorde na 
série histórica do Caged.
“Considerando a evolução positiva nos 
números do emprego formal, arrisco que 
chegaremos a mais de 2 milhões de em-
pregos até o fim do ano”, avaliou o ministro 
do Trabalho e Emprego, Luiz Marinho. Es-
pecificamente no mês de maio, o saldo de 
postos de trabalho resultou de 2.000.202 
admissões e 1.844.932 desligamentos.
O maior saldo em maio ocorreu no 
setor de Serviços (83.915 postos for-
mais), com destaques para as áreas 
da “Informação, comunicação e ativi-
dades financeiras, imobiliárias, profis-
sionais e administrativas” (+37.731) 
e da “administração pública, defesa 
e seguridade social, educação, saúde 
humana e serviços sociais” (+26.116).

REGIÕES E ESTADOS — O resultado foi 
positivo nas cinco regiões do país e em 23 
unidades federativas. No Sudeste, o saldo 
registrado foi de 102,7 mil novas vagas 
formais. Depois de São Paulo, o maior 
saldo ocorreu em Minas Gerais, com 
+26.626 postos (+0,6%), seguido por 
Espírito Santo: +13.593 postos (+1,6%).
A Região Nordeste teve saldo positivo de 
14,6 mil vagas com carteira assinada, 
com destaque para a Bahia (9,4 mil). O 

Centro-Oeste fechou o mês com 14,4 mil 
postos formais registrados, impulsionado 
pelo saldo de 6,2 mil contratações em 
Goiás. Na sequência aparece a região 
Norte, com saldo de 12,6 mil vagas. O 
Pará puxou para cima os números, com 
7,2 mil vagas no período. No Sul, o saldo 
foi de 8,8 mil vagas, com destaque para o 
Paraná (7,7 mil).
Fonte: Secretaria de Comunicação 
Social da Presidência da República

A Ministra Nancy Andrighi determinou 
liminarmente a suspensão imediata do 
andamento da ação de reconhecimen-
to de união estável de Rose Miriam e 
Gugu Liberato. A decisão atendeu a 
pedido de Thiago Salvático, que afirma 
também ter vivido um relacionamento 
com o apresentador. Para a ministra, o 
descompasso processual entre as duas 
ações que pedem reconhecimento é 
incontroverso e nitidamente prejudicial.

Crítico do Tribunal do Júri, no julgamento da 
nota anterior, ministro Toffoli fez um apelo à 
frente parlamentar feminina do Congresso 
para propor uma Emenda Constitucional 
para extinguir o instituto. “Esse instituto é 
que reproduz o machismo da sociedade 
dentro do Poder Judiciário. Afora as inúme-
ras possibilidades recursais, diante do seu 
arcaísmo, de não se chegar nunca à solu-
ção. Seja de feminicídios, mas também dos 
homicídios de maneira geral, que somam 
mais de 50 mil assassinados por ano.”

Ainda na última quinta-feira, o plenário do 
Supremo Tribunal Federal - STF recebeu de-
núncia da Procuradoria Geral da República 
- PGR contra o deputado Federal Otoni de 
Paula por ofensas ao ministro Alexandre de 
Moraes em lives na internet. Seguindo voto 
do relator, ministro Nunes Marques, a Corte 
entendeu que o deputado excedeu em seu 
direito de livre manifestação de pensamen-
to.  Estamos vivendo ao vivo e a cores o fil-
me a “caça e cassados”.

A Presidente do Conselho Nacional de 
Justiça- CNJ, ministra Rosa Weber de-
terminou que o Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro - TJ/RJ cumpra integralmente 
as decisões do Conselho e ofereça em 
seu site, em até 30 dias, a expedição de 
certidões de distribuição de processos 
judiciais de qualquer natureza, de forma 
gratuita, inclusive para as comarcas da 
capital, Niterói e Campos dos Goytacazes. 
A ministra também ordenou que o Tribu-
nal divulgue amplamente, com destaque, 
o oferecimento deste serviço em seu sítio 
eletrônico e em todos os seus canais de 
comunicação, inclusive redes sociais.

O Supremo Tribunal Federal - STF voltou a 
discutir a constitucionalidade da legítima 
defesa da honra em feminicídios. O plená-
rio já decidiu, liminarmente, pela inconsti-
tucionalidade da tese. Agora, julga o mérito 
da ação. Na sessão da última quinta-feira 
(29), além das sustentações orais, tivemos 
o voto do relator, ministro Dias Toffoli, para 
quem a tese é inconstitucional.

AMEAZUL FOI PIONEIRA II

AMEAZUL FOI PIONEIRA

SAFS DO FUTEBOL

A AMEAZUL, sob a presidência da Dona Nancy e coordenação 
do Hugo Ribeiro, desde as primeiras obras da Enseada Azul, em 
Guarapari, impediu que fossem construídos prédios com mais de 
cinco metros de altura e causassem sombreamentos nas praias 
da Bacutia, Peracanga e Guaybura. Um exemplo que deveria ser 
seguido por todos os municípios do litoral capixaba, para que os 
usuários das praias não sejam prejudicados com a falta de sol. 

Um dia histórico em Paris. Ministro aposentado Carlos Ayres Britto 
entregou em mãos para o cantor Elton John uma cópia do acórdão 
que reconheceu a união estável homoafetiva no Brasil em 2011. 
“Elton ficou muito emocionado com o nosso gesto e nós mais ain-
da”, disse a filha do ministro.

Em 2011, o Supremo Tribunal Federal - STF reconheceu em 
decisão unânime a união estável para casais do mesmo sexo. 
As ações foram relatadas pelo ministro Ayres Britto, para quem 
a Constituição Federal veda qualquer discriminação em virtude 
de sexo, raça, cor e que, nesse sentido, ninguém pode ser di-
minuído ou discriminado em função de sua orientação sexual.

Espírito Santo gera 13,6 
mil empregos formais 
no mês de maio
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Cirurgias robóticas Mitos e Verdades 
dessa Evolução da Medicina

A tecnologia vem revolucio-

nando a medicina, e a área de 

Cirurgia é um dos destaques. 

As intervenções de campo 

aberto, com incisões enormes, 

longo tempo de recuperação e 

maior incidência de complica-

ções têm sido substituídas por 

procedimentos minimamente 

invasivos, onde os cortes são 

mínimos e os médicos podem 

ter uma visão ampla dos ór-

gãos em 3 D via micro câme-

ras que projetam as imagens 

numa tela. Só que essas inter-

venções também foram aper-

feiçoadas, contando agora com 

o auxílio de robôs cirúrgicos.

“A cirurgia robótica-assis-

tida é considerada a mais mo-

derna e inovadora tecnologia 

cirúrgica da atualidade. Ain-

da representa apenas 3% dos 

procedimentos cirúrgicos no 

mundo, mas esse tipo de tec-

nologia ganha a cada dia maior 

protagonismo em hospitais de 

referência”, comemora o ci-

rurgião Rogers Camargo Ma-

riano da Silva, coordenador 

do Centro de Endometriose e 

Robótica do ABC e integrante 

da Equipe de Cirurgia Minima-

mente Invasiva e Endometriose 

da Faculdade de Medicina ABC.

Inclusive, o Conselho Federal 

de Medicina publicou a Resolu-

ção CFM nº 2.311/2022, em mar-

ço do ano passado, que estabe-

lece os critérios para esse tipo 

de procedimento, destacando 

quais instituições estão habili-

tadas para realizar esse tipo de 

intervenção e quais as compe-

tências exigidas do cirurgião. 

Além de formação na especia-

lidade, esses profissionais pas-

sam por cursos práticos e con-

tínuos até dominar as técnicas.

Mas como é uma cirurgia 

robótica? O Hugo Ras é o robô 

da multinacional Medtronic, 

referência em tecnologia em 

saúde, que acaba de ser lan-

çado no Brasil. “Vamos pensar 

numa prostatectomia radical 

que consiste na retirada da 

próstata. Com o paciente sob 

anestesia geral, ele tem o ab-

dômen insuflado com gás car-

bônico para auxiliar na visua-

lização da área a ser operada. 

São feitos orifícios de no má-

ximo 12 mm onde os braços do 

robô irão atuar. Um dos braços 

fica com a câmera que leva as 

imagens ao console do cirur-

gião. Já os outros três braços 

costumam ser usados no pro-

cedimento e incluem a pinças 

que irão fazer cortes e suturas 

na região, de uma forma pre-

cisa e leve, reduzindo em até 

5 vezes a força da mão do ci-

rurgião”, explica o cirurgião.

Como toda nova tecnolo-

gia, a cirurgia robótica ainda 

gera dúvidas tanto na comu-

nidade médica como no pa-

ciente. Para decifrar esse uni-

verso de possibilidades cujo 

objetivo é beneficiar os pa-

cientes, o especialista em ci-

rurgia robótica listou alguns 

mitos e verdades que ainda ge-

ram muitos questionamentos.

Os robôs substituem o ci-
rurgião nos procedimentos?

Mito. Os robôs cirúrgicos 

são sistemas mecânico-elétri-

Cirurgião traz informações sobre essa realidade que traz benefícios para o paciente, como menor risco de 
complicações e tempo de internação

cas compostos por diferentes 

componentes que auxiliam 

o médico cirurgião a realizar 

uma série de procedimentos. 

Imagine um chef sem panelas, 

facas, fornos, batedeiras e ou-

tros utensílios domésticos? Não 

haveria gastronomia sem esses 

utensílios. “O robô cirúrgico é 

uma extensão do médico, uma 

ferramenta que o auxilia. Com 

os robôs, as mãos são substituí-

das por pinças minúsculas, pre-

cisas e de maior amplitude de 

movimento que a mão huma-

na, esclarece o Dr. Rogers. Além 

disso, as imagens que são pro-

jetadas no monitor são em 3 D, 

dando maior visibilidade e deta-

lhamento do campo cirúrgico.

Os robôs cirúrgicos tra-
zem recursos que lem-
bram um videogame?

Verdade. Essa compa-

ração é possível porque 

um dos equipamentos que 

compõe o robô é um con-

sole com uma tela e coman-

dos que são feitos por meio 

de alavancas, que lembram 

um joystick. Manipulados 

por um cirurgião treinado, 

esses instrumentos con-

trolam os movimentos das 

pinças de corte ou sutura.

O robô pode ser usado para 
tratar uma gama de doenças?

Verdade. Por enquanto 

o robô Hugo tem sido uti-

lizado no país para cirur-

gias urológicas (retirada 

da próstata ou de tumores 

no órgão) e ginecológicas 

(endometriose, histerecto-

mias), mas no mundo ele já 

foi autorizado para auxiliar a 

equipe em intervenções on-

cológicas, além de cirurgias 

bariátricas e metabólicas.

A recuperação do pa-
ciente após uma cirurgia 
robótica é mais demorada?

Mito. As plataformas ro-

bóticas proporcionam me-

lhor acesso a diversas es-

truturas do corpo humano, 

maior amplitude de movi-

mentos e de visão da área 

a ser tratada, além de redu-

ção na perda de sangue, do 

tempo de cirurgia, do des-

conforto no pós-operatório 

e do risco de infecções hos-

pitalares. Com esse tipo de 

intervenção, os pacientes 

apresentam menos compli-

cações, internações mais 

curtas e retorno mais rápido 

às atividades do cotidiano.

Os robôs têm recursos 
de Inteligência Artificial?

Verdade. O robô Hugo, 

por exemplo, usa a tecno-

logia Touch Surgery™ En-

terprise, uma solução de 

armazenamento em nuvem 

que permite a captura de 

vídeos cirúrgicos, que con-

ta com equipes de suporte 

dedicadas e especializadas 

em otimização, serviço e 

treinamento de programas 

de robótica. A Touch Sur-

gery™ Enterprise é a primei-

ra plataforma de inteligên-

cia artificial do gênero que 

simplifica o compartilha-

mento de vídeos cirúrgicos 

e oferece aos cirurgiões 

uma nova e poderosa fer-

ramenta de treinamento.

Foto: D
ivulgação



4 DOMINGO 
02 DE JUlHO DE 2023

JORNAL O PIONEIRO
www.jornalopioneiro.com.brENTRETENIMENTO

TELEVISÃO
Flávio Ricco
Colaboração: José Carlos Nery

•     “Apito Final”, com o Neto, es-

treia dia 16 na Band e será exibido 

das 22h à meia-noite. Depois do 

“Perrengue”.

•     Taumaturgo Ferreira terá seus 

novos trabalhos em exibição na 

Netflix e no Globoplay.

•     As novelas turcas são as novas 

queridinhas das nossas platafor-

mas de streaming...

•     ...Há uma grande disputa em 

torno dessas produções...

•     ...E pensar que foi a Band a pri-

meira a entender o potencial dos 

folhetins turcos...

•     ...Porém, razões financeiras in-

terromperam essa linha.

•     Rodrigo Santoro, Tainá Mul-

ler, Maitê Proença, Klara Castanho 

e Reynaldo Gianecchini serão os 

destaques da terceira temporada 

de “Bom Dia, Verônica”, em grava-

ção.

•     ...Terceira que também deve ser 

a última.

•     Antônio Calloni, pra variar, 

dando show em “Vai na Fé”.

•     “Resíduo”, série inédita de Ma-

rília Rocha (“A Cidade Onde Enve-

lheço”), estreia no Canal Brasil na 

terça-feira, às 19h45...

•     ... Em quatro episódios, a pro-

dução apresenta quatro escritoras 

e pensadoras brasileiras a partir 

de suas obras e de lugares que 

marcaram suas vidas.

•     Beatriz Nascimento, Stella do 

Patrocínio, Patrícia Galvão (Pagu) 

e Henriqueta Lisboa enfrentaram 

uma sociedade que as proibia de 

pensar, de estudar, de frequentar 

universidades e as deixou sem es-

paço na história oficial.

•     Cyria Coentro volta às nove-

las Globo em “Fuzuê”, próxima das 

sete...

•     ...A experiente atriz integrou o 

elenco de “Mar do Sertão”.

C’EST FINI

Por que tantas estrelas estão 
deixando a dramaturgia da Globo?

Caco Ciocler está se preparan-
do para as filmagens de “Over-
man”, previstas para agosto. 
Ele vai fazer um super-herói, di-
rigido por Tomás Portella e com 
apoio da Star, braço da Disney.
Falam até que pode virar uma 
série de TV.

E muito em breve a série “Reis” 
vai revelar os mistérios que cer-
cam a Narradora, trabalho de 
Ingrid Conte – como também de 
pessoas próximas.
Na internet, há registros dela vi-
vendo as personagens Naamá e 
Áshima. Expectativa em cima!

O canal Megapix comple-
ta 15 anos neste mês de 

julho e vai apresentar uma 
programação especial 

para comemorar a data.
A principal estreia será 

“007 - Sem Tempo Para 
Morrer”, que passará pela 

primeira vez no pacote 
básico da TV Paga e é o 
último filme com Daniel 

Craig. Exibição no próximo 
dia 9.

No dia 8, o Megapix terá um especial com cinco filmes que também 
completam 15 anos em 2023. A programação inclui “Madagascar 2”, 
“Crepúsculo”, “Indiana Jones e o Reino da Caveira de Cristal”, “A Mú-
mia: Tumba do Imperador Dragão” e “Corrida Mortal”.
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CINEMA NARRADORA ANIVERSÁRIO

UM DETALHE

BATE-REBATE

Avenida Comendador Rafael, 1.245, Ed. Gezel, Sala 403, Cen-
tro, Linhares - ES, CEP 29900-050

A produtora Conspiração Filmes, uma das maiores do país, colocou ponto 
final nas gravações de “Acampamento de Magia Para Jovens Bruxos”, nova 
série do Globoplay baseada no universo de “Detetives do Prédio Azul”. Dire-
ção-geral de Mini Kerti e participações de JP Rufino, Matheus Costa, Duda 
Matte, Malu Galli, José Victor Pires, entre outros. Estreia prevista para 2024.
Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

Em “A Infância de Romeu e Julieta”, novela do SBT, Lis Lucidi, 
intérprete de Telma, uma viúva com três filhas para cuidar, se 
prepara para vivenciar novas emoções ao lado de um novo 
personagem da trama.
Felipe Roque faz o Mauro, um pai solteiro que vai mexer com 
o coração da moça. "Roque é um excelente parceiro de cena. 
Acredito que a nossa conexão nos bastidores vai transparecer 
na tela e todos irão gostar muito da história deles”, aposta Lis.

Outro dia, neste mesmo 
espaço, falamos do desejo (e 
da necessidade) da Globo em 
remontar o seu banco de elen-
co. Mas, como se observa, a 
emissora não pretende tomar 
essa iniciativa tão já! Continua 
chamando atenção, inclusive, a 

grande quantidade de estrelas 
que se despedem da sua dra-
maturgia.

Nomes superconhecidos do 
público, pelos mais diferentes 
motivos, resolveram seguir ou-
tros caminhos e não renovar o 
contrato de exclusividade. Pelo 

lado dela, a Globo também 
toma a iniciativa das muitas 
baixas. Recentemente,  optou 
por abrir mão de Claudia Abreu 
e Larissa Manoela.

Mas também já saíram de 
lá, Osmar Prado, Regina Duarte, 
Marieta Severo, Isis Valverde, 
Grazi Massafera, Juliana Paes, 
Giovanna Antonelli, Antônio Fa-
gundes, Reynaldo Gianecchini, 
Malvino Salvador, Osmar Pra-
do... E já sabemos que Gloria 
Pires logo se juntará a eles.  

Há várias versões para essa 
debandada. Que a Globo, den-
tro de uma reorganização, não 
está mais disposta a pagar al-
tíssimos salários. Que atores 
estavam cansados de trabalhos 
seguidos.

O fato é que para uma fatia 
importante da classe artística a 
Globo ainda é importante – mas 
deixou de ser uma prioridade. O 
que é ótimo para as produções 
de Record e SBT, além das pla-
taformas de streaming.

NOVO CASAL
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O cristianismo classificou 
os pecados em perdoáveis e 
em capitais. Os primeiros só 
são absolvidos se o pecador 
se confessar. Os demais... 
não sei! Acho que estão 
condenados ao fogo do in-
ferno.

Vejamos, então, o que, 
quantos e quais são esses 
tais pecados capitais. Uma 
pesquisa rápida na wiki-
pedia informa que eles são 
“uma classificação de vícios 
usada nos primeiros ensina-
mentos do cristianismo para 
educar e proteger os segui-
dores crentes, de forma a 
compreender e controlar os 
instintos básicos”. Em nú-
mero de sete, eles são os 
seguintes: arrogância (ou 
orgulho, extravagância, so-
berba); inveja (ou cobiça); 
ira; preguiça; avareza (ou 

ganância); gula; e luxúria. 
Isso significa que toda 

vez que você se acha me-
lhor do que os outros; fica 
se “roendo” de raiva por-
que alguém é ou tem o que 
você não é ou não tem; não 
consegue conter sua raiva; 
deita o corpo e se esquece 
da vida; é “mão de vaca”; 
come mais do que deveria; 
e/ou adora fornicar... Você é 
candidato a ir para o andar 
de baixo!

O antídoto para esses 
sete pecados são, respecti-
vamente, sete virtudes: hu-
mildade (ou modéstia), cari-
dade, paciência, diligência, 
generosidade, temperança 
e castidade. Não entendi 
bem por que a “caridade” 
combate a “inveja”, mas se 
escreveram isso, deve ser!

Então, quem não qui-

ser virar churrasquinho do 
capeta, é melhor dar um 
jeito de “baixar a bola” ou 
“descer do salto”; se con-
formar com o que é ou tem; 
“morder a língua” e não 
“dar porrada”; “levantar o 
rabo” para trabalhar; largar 
a “pãodureza”; comer pou-
quinho, e “guardar a peri-
quita ou o periquito”.

Confesso que eu me ex-
cedo com doces ou com 
tudo que considero delicio-
so. Não posso negar que 
aos domingos eu só quero 
ficar na linda cama que o 
Domingos Rigoni (Movelar) 
me ajudou a ter. Também 
é verdade que gente muito 
burra, arrogante, besta, es-
nobe, miserável, invejosa, 
despeitada, desonesta, e/ou 
devassa me irritam profun-
damente. Devo admitir, tam-

 GERAL

ATÉ PURURUCAR

Norma Astréa Nunes Grünewald

Remessa Conforme, novo programa de conformidade da Receita 
Federal, entra em vigor a partir de 1º de agosto para que empresas 

se adaptem ao novo modelo

A autora é licenciada em Letras, 

Português/Inglês, Especialista em Língua 

Portuguesa e Mestre em Educação.

bém, que tenho uma baita 
inveja do Paulo Coelho por 
ser um escritor consagrado, 
e que está nada se lixando 
para quem enxerga defeito 
( inveja pura! Eu acho!) no 
que ele escreve. 

Então, de acordo com os 
pecados capitais e as virtu-
des ora expostos, minha po-
sição é no mínimo descon-
fortável: um pé no inferno, 
outro no purgatório e uma 
mão no céu. Claro! Eu sou 
sempre gulosa, às vezes 
preguiçosa, irada e invejosa 
em relação ao nível cogni-
tivo e cultural das pessoas, 
mas nunca arrogante, lasci-
va (libertina) ou avarenta.

Tô aqui imaginando onde 
estarão aquelas almas que, 
“em nome de Deus”, não ti-
veram nenhuma clemência 
ou paciência e acenderam 
as fogueiras da inquisição. 
Penso também para onde 
irão umas tantas que tenho 
o desprazer de conhecer e 
cujas ideias parecem bro-
tar de cabeças anencéfalas, 
perversas ou, talvez, movi-

das por dinheiro. 
Entre os piores estão 

aqueles que se dizem cris-
tãos, mas cometem diver-
sos pecados capitais e, 
descaradamente, deturpam 
os ensinamentos de Jesus 
em relação à humildade e à 
caridade. Tem jeito não, mo-
çada, o tridente do “coisa 
ruim” os aguarda para fazer 
gemer e chorar “no vale de 
lágrimas”. 

Se eu puder assistir a 
esse “espetáculo”, com os 
pés no purgatório e uma 
mão no céu, corro o risco de 
despencar no inferno, por-
que vou querer aplaudir, fa-
zer cone com as mãos, vaiar 
e berrar: “BEM FEITO! ES-
PETA MAIS O LOMBO! JOGA 
ESSA PESTE NO CALDEIRÃO 
DE AZEITE FERVENDO, ATÉ 
PURURUCAR BEM, PORQUE 
ENQUANTO ESTEVE AQUI NA 
TERRA, SÓ PENSOU EM SI E 
NOS SEUS!”

Reduzido a zero alíquota de 
importação para compras 
do exterior de até 50 dólares

Governo Federal, por 

meio do Ministério da Fa-

zenda, reduziu a zero a alí-

quota de importação a partir 

de 1º de agosto para com-

pras até 50 dólares quando 

empresa de comércio ele-

trônico for participante do 

Remessa Conforme, novo 

programa de conformida-

de da Receita Federal (RFB).

 A medida se aplica a com-

pras transportadas tanto 

pelos Correios (ECT) quanto 

por empresas de courrier e 

independe se o remetente 

é pessoa física ou jurídica.

A Instrução Normati-

va 2.146/2023, que dispõe 

sobre o Programa Remes-

sa Conforme com foco na 

modernização das regras 

aplicáveis às operações de 

comércio eletrônico de ex-

terior, já está publicada no 

Diário Oficial da União (DOU).

Programa Remessa Con-
forme - O Programa Re-

messa Conforme estabele-

ce tratamento aduaneiro 

mais célere e econômico 

para empresas de comércio 

eletrônico que cumpram 

voluntariamente crité-

rios definidos pela Instru-

ção Normativa 2.146/2023.

Assim, a RFB terá à sua 

disposição, de forma ante-

cipada, as informações ne-

cessárias para a aplicação 

do gerenciamento de risco 

dessas remessas interna-

cionais. Além disso, essas 

remessas serão entregues 

com mais velocidade, com 

redução dos custos relati-

vos às atividades de deslo-

camento e armazenamen-

to, de forma a proporcionar 

ganhos relevantes para 

os operadores logísticos.

A adesão ao Progra-

ma é voluntária, e ocorre-

rá mediante certificação 

que comprove o atendi-

mento dos critérios defi-

nidos no novo normativo.
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Essa coluna é publicada todas as terças, quintas e domingos

Paulo Florêncio
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e PHD - Doutorado em Ciências da 
Religião

FOTO: Divulgação

A PROLIXIDADE DE UM VOTO 
NO TSE

A falta de objetividade esgo-
ta a paciência de quem deseja 
entender o interlocutor em qual-
quer situação em que um fala e 
outros ouvem, isso, quando su-
portam a falta de objetividade. 
Ou, quando não, pode se trans-
formar propositadamente, numa 
maneira, não de convencimento, 
ou, como se diz: “levar no papo”. 
Tudo isso é o que se viu na apre-
sentação do voto do Relator no 
caso do ex-presidente. Uma 
tentativa de fazer pedra virar 
pão com as suas 400 (quatro-
centas) páginas de um imbróglio 
jurídico, o que, provavelmente 
numa primeira instancia, fosse 
por parte de um advogado, o 
MM. Juiz já teria dispensado os 
argumentos, visto que a inteli-
gência não suportaria tamanho 
descaso. Logo, se traduz em ter-
mos do que se vive atualmente 
no país, se constitui razão para 
deixar o povo leigo estupefato 
por tanta argumentação inútil. 
Como um caso de apenas uma 
denúncia, que além de ser in-
fundada, suscitasse 400 pági-
nas de argumento? Confesso 
que tentei acompanhar, até pe-
las razões de direito, ou quem 
sabe até por curiosidade, resisti 
até às duas horas, mas não deu 
para prosseguir, ninguém seria 
tão insuficiente de inteligência 
para que tentasse dar ouvidos 
por tanto tempo à prolixidade 
de um voto no TSE como nesse 
episódio, data máxima vênia. 
Foram criadas tantas expectati-
vas, tantos pré-julgamentos do 
caso, a ponto de ser considerado 
antecipadamente uma sentença 
a desfavor do ex-presidente. Se-
ria uma grande surpresa caso 
viesse a ser o contrário, esse é 
o jeitinho da justiça nesses tem-
pos tenebrosos no Brasil – pri-
meiro vem a propaganda numa 
forma de amenizar o sofrimento 
do povo, uma vez que sempre 
acredita que é possível mudar 
as coisas, ledo engano! Já não 
se produz expectativa de que 
as coisas mudem tão rápido, 

só de CPis vai durar tempo su-
ficiente para vencer o primeiro 
ano de desgoverno, e depois na 
segunda rodada, virá o segundo 
ano, e por aí à fora, empurran-
do com a barriga, cassando os 
canais independentes, promo-
vendo prisões, já virou rotina. É 
muito triste, mas esse tem sido 
o comportamento dos que nos 
desgovernam e dos que nos 
promovem as injustiças ao ar-
repio da Constituição. Tivesse 
alguém do primeiro escalão al-
guma compaixão, talvez disses-
se: CHEGA! Quem sabe se esse 
alguém ainda existe? É sempre 
recomendável não desistir nun-
ca, até se diz que a esperança 
é a última que morre. Penso que 
o brasileiro já está ficando sem 
ar nos pulmões, sem sangue 
nas veias, ou quem sabe, já no 
soro, a ponto de desfalecer to-
das as esperanças e entregar 
o ouro de vez para os que nos 
submetem ao descaso. Quando 
mesmo com muito interesse 
em aprender dos mais nobres 
magistrados, dos seus saberes, 
bastou apenas da prolixidade de 
um voto no TSE para se tornar 
insuportável. 

Dá vontade de desistir de ser 
advogado, uma das profissões 
mais nobres, pois que são os 
advogados que mais trabalham 
para fazer reconhecido o direito 
do cidadão. Ninguém na justiça 
trabalha mais que o advogado 
com a finalidade de fazer preva-
lecer o direito, e mesmo quan-
do não se tem definição em lei, 
é ele, o advogado, aquele que 
produz as chamadas jurispru-
dências – o que vale dizer: a res-
posta do saber jurídico. Quando 
o processo chega à mesa do 
Magistrado, todo o trabalho 
está pronto para que se promo-
va justiça, a não ser quando o 
defensor cochile sobre a mesa. 
Todavia, a bem da verdade, 
quando se tem os Cartórios su-
perlotados de processos, nem 
em cem anos será possível es-
vaziar, fazer justiça, enfim.

SOMBREAMENTO EM GUARAPARI

INFLUENZA AVIÁRIA

PREVENÇÃO SOBRE 
INFLUENZA VIÁRIA

Após confirmação oficial do Ministério 
da Agricultura e Pecuária (MAPA) so-
bre o primeiro foco de Influenza Avi-
ária de Alta Patogenicidade em uma 
ave de fundo de quintal, e nota oficial 
do Governo do Estado do Espírito San-
to, através da Secretaria de Estado da 
Agricultura, Abastecimento, Aquicultura 
e Pesca (SEAG), a Associação dos Avi-
cultores do Estado do Espírito Santo 
(AVES) informa que a entidade e todo o 
setor produtivo seguem acompanhan-
do e dando apoio a todas as ações do 
Serviço Veterinário Oficial, que neste 
momento está adotando as medidas de 
controle e erradicação do vírus no foco, 
além do reforço das ações de vigilância 
clínica nas áreas do entorno. O setor 
avícola segue reforçando as medidas 
de biosseguridade, visando proteger 
as aves e impedir que o vírus chegue 
em granjas comerciais. Estão sendo 
desenvolvidas diversas ações de cons-
cientização também dos criadores de 
aves de subsistência para que tenham 
conhecimento sobre a doença e tomem 
medidas de proteção em suas criações. 
Tais ações estão contando com o im-
portante apoio dos municípios, prin-
cipalmente os que concentram maior 
atividade avícola no Estado, bem como 
do Serviço Veterinário Oficial.

A Associação dos Avicultores do Espírito 
Santo (Aves) segue intensificando o tra-
balho de comunicação sobre a Influenza 
Aviária nos municípios com maior pro-
dução da avícola no Espírito Santo. Na 
segunda-feira (26) e quinta-feira (29), 
a entidade promoveu uma reunião com 
representantes das administrações mu-
nicipais, secretarias e Defesas Civis das 
cidades de Domingos Martins e Marechal 
Floriano. Nos dois dias, foi demonstrado 
o plano de contingência elaborado para o 
caso de alguma ocorrência da enfermida-
de em aves de produção comercial, assim 
como em casos de incidência em aves de 
subsistências. “Realizamos simulações 
com exemplos de granjas e dos raios de 
proteção e vigilância que são necessários. 
Esses representantes também foram po-
sicionados sobre como a municipalidade 
pode atuar nesses focos, ou seja, foram 
destacadas a necessidade de máquinas 
para deslocamentos de aves, acompa-
nhamento de um órgão ambiental e dos 
órgãos de saúde para fazer o monitora-
mento das pessoas que atuam direta-
mente nos casos. Agradecemos o espaço 
que nos foi concedido pelas prefeituras de 
Marechal Floriano e Domingos Martins”, 
destaca o diretor executivo da AVES, Nélio 
Hand. As reuniões também contaram com 
a participação dos agentes de saúde para 
orientá-los sobre como podem levar in-
formações e orientações as propriedades 
de subsistência para que as pessoas pro-
tejam suas aves domésticas, prendendo 
esses animais, os protegendo com telas, 
provendo alimentação e água limpa, para 
que não ocorra nenhum contato desses 
animais com aves silvestres, que possam 
porventura estar nestas áreas. “É im-
portante a limpeza desses locais e fazer 
todo um trabalho de prevenção. A nossa 
preocupação é no sentido de que as aves 
de fundo de quintal são os animais mais 
próximos das aves silvestres”, frisa Hand.

A CAIXA vai implementar as me-
didas do novo Programa Minha 
Casa, Minha Vida (MCMV), anun-
ciadas pelo Conselho Curador do 
FGTS, a partir de 7 de julho. Den-
tre as novas condições, desta-
ca-se a possibilidade de finan-
ciamentos de imóveis de até R$ 
350 mil, para famílias da faixa 3, 
com renda de até R$ 8 mil. Antes, 
o valor máximo para essa faixa 
era de R$ 264 mil. O subsídio 
para complementação da compra 
do imóvel pelo Programa tam-
bém aumentou. O valor máximo, 
que antes chegava a R$ 47,5 mil, 
agora é de R$ 55 mil, de acordo 
com fatores populacionais, soci-
ais e de renda. “A CAIXA, como 

executora das políticas habita-
cionais do Governo Federal, fir-
ma mais uma vez compromisso 
com a reconstrução do país e a 
melhoria da qualidade de vida da 
população. As contratações com 
as novas condições do Minha 
Casa, Minha Vida estarão dis-
poníveis já no próximo mês, nas 
agências do banco e também nos 
correspondentes da CAIXA em 
todo país”, enfatiza Maria Rita 
Serrano, presidenta do banco. 
Para famílias das Faixas 1 e 2, 
com renda de até R$ 4.400,00, o 
limite do valor do imóvel passa a 
variar entre R$ 190 mil e R$ 264 
mil, a depender da localidade do 
imóvel, conforme tabela abaixo:

O Senar - Serviço Nacional de Apren-
dizagem Rural - está com inscrições 
abertas, até o dia 10 de julho, para 
cursos gratuitos de Formação Técnica 
(e-Tec) ofertados pela instituição em 
todo Brasil. No Espírito Santo, restam 
poucas vagas nos municípios de Do-
mingos Martins e Rio Bananal no curso 
Técnico em Fruticultura. Os cursos são 
gratuitos, com duração de até 2 anos 
e meio, e contam com atividades ed-
ucacionais a distância e presenciais. 
Os interessados em se candidatar 
precisam ter concluído o Ensino Mé-
dio. De acordo com a pedagoga da 
Formação Técnica do Senar-AR/ES, 

Tiara Ceruti, mesmo antes de concluir 
o curso técnico o aluno recebe duas 
certificações intermediárias relativas 
ao curso para alavancar o seu currí-
culo. “Quando concluir a formação ele 
receberá um certificado com a marca 
SENAR, homologado pelo Ministério 
da Educação e pelo Conselho Federal 
dos Técnicos Agrícolas, válido nacio-
nalmente. É importante lembrar que, 
embora a maior parte da carga horária 
dos cursos seja de ensino a distância, 
é no polo de apoio presencial que os 
estudantes farão atividades práticas e 
avaliativas, além de revisão do conteú-
do teórico”, afirma.

O Ministério Público Federal no 
Espírito Santo (MPF/ES) obteve 
na Justiça decisão que determina 
que a Prefeitura de Guarapari dei-
xe de aprovar novos empreendi-
mentos em sua orla que causem 
sombreamento nas praias até as 
16 horas, tendo como referência 
o primeiro dia do inverno. A medi-
da afeta empreendimentos proto-
colados após o dia 9 de novembro 
de 2020, data em que foi dada a 
primeira decisão sobre o assunto. 
O município ainda deve publicar 
em até 30 dias decreto especí-
fico para regulamentar o estudo 
de sombreamento, que será obri-
gatório para aprovação de proje-

tos de novos prédios da orla da 
cidade. O objetivo do estudo é 
avaliar se o sombreamento pro-
vocado pelas novas construções 
afetará o meio ambiente. Ele deve 
ser elaborado, no mínimo, com 
gráfico de projeção da sombra, 
indicando qual programa foi utili-
zado para criação. O gráfico deve 
estar acompanhado de relatório 
fotográfico da edificação na faixa 
de praia com projeto de planta da 
área e Anotação de Responsabi-
lidade Técnica. O licenciamento 
para os novos empreendimentos 
também estará condicionado à 
apresentação de Plano de Recu-
peração de Vegetação Costeira.

PROGRAMA MINHA CASA

CURSO DE FORMAÇÃO TÉCNICA

o 
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ivulgação
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Antonio
de Pádua Motta

Engenheiro agrônomo e agri-
cultor. 

Anto
de P

A medida foi deter-

minada pelo Tribunal de 

Contas do Estado do Es-

pírito Santo (TCE-ES), por 

meio de medida cautelar 

publicada quarta-feira 

(28), conforme o voto do 

relator, Sérgio Aboudib. 

O contrato do concurso 

foi firmado com o IIPP (Ins-

tituto de Integração de Po-

líticas Públicas), e se encon-

tra em fase intermediária 

(lançado edital e efetivada 

inscrições de candidatos), 

chegando as vias, em julho, 

de ser efetivado o proces-

so de seleção (realização 

das provas). Para o tribu-

nal, duas irregularidades se 

mostraram suficientes para 

a concessão da medida cau-

telar, a fim de resguardar o 

interesse público.

Na análise, a área técnica do tri-
bunal verificou falha na fase de Pla-
nejamento da contratação, devido à 
ausência de Estudo Técnico Preliminar 
(ETP), item obrigatório para a contrata-
ção de empresa e posterior realização 
do concurso público na Câmara de São 
Mateus. 

O ETP é a primeira etapa de um 
planejamento para contratação, que 
visa assegurar a sua viabilidade técni-
ca, embasando ainda, o termo de refe-
rência ou projeto básico. 

“Trata-se, conforme bem ressaltou 
o Corpo Técnico, de uma exigência 
legal e não pode ser descartada. Sua 
ausência possui o poder de contaminar 
todo processo da contratação, pois que 
não demonstra ter sido avaliado requi-
sitos para contratação, estimativa de 
valores, possivelmente tratar do tema 
de decisões como de designar taxa de 
inscrição a contratada, entre outras”, 
afirmou o relator. 

A segunda irregularidade seria no 
trabalho de seleção da proposta mais 
vantajosa. Isso porque teria havido a 
cotação de preços com empresas sem 

comprovação de que eram do ramo, 
além de possíveis vínculos entre elas.  

De acordo com a análise técnica, 
houve consulta a três empresas para 
prestação do serviço, assim como 
avaliação de seus respectivos preços. 
Quanto a isso, a equipe técnica certifi-
cou que as duas outras empresas, sem 
ser a vencedora do certame, não são 
do ramo de atividade pretendida e que 
há informações nos autos que ambas 
são clientes da IIPP e que há coincidên-
cia de diretores entre algumas (IIPP e 
IHI). 

“A inaptidão das empresas IHI e 
ABRASOCIAL para realização do ser-
viço contamina a contratação da ven-
cedora do certame, IIPP, atraindo a 
fumaça do bom direito e infectando a 
contratação efetivada”, concluiu o re-
lator.  

Por esses motivos, o tribunal de-
terminou que seja feita a suspensão 
do contrato. Também ordenou a oitiva 
do Presidente da Câmara, Paulo Sérgio 
dos Santos Fundão, e dos membros da 
Comissão de Concurso, Jailson Bar-
bosa, Vera Lúcia Jorge de Oliveira e 

Conrado Barbosa Zorzanelli, para que 
esclareçam os fatos sobre a ausência 
de estudo técnico-preliminar (ETP), e 
sobre um suposto superfaturamento 
no valor da inscrição.  

Isso porque de acordo com a Por-
taria nº 450, de 6 de novembro de 
2002, do Ministério do Planejamento, 
Desenvolvimento e Gestão, a taxa de 
inscrição do concurso público não 
pode exceder a 2,5% da remunera-
ção inicial do cargo prevista em edital.  

No entanto, o cargo com o menor 
salário inicial foi o que teve o maior 
valor cobrado, ou seja, o dobro do 
parâmetro federal (2,5% para 5%), o 
que poderia indicar que o concurso da 
Câmara de São Mateus extrapolaria 
regras e princípios de razoabilidade 
e proporcionalidade, e que iria pro-
porcionar vantagem indevida para o 
Instituto IIPP. 

O Tribunal determinou também 
que a gerente de Compras, Auda Zor-
dan dos Santos, preste esclarecimen-
tos em relação à cotação de preços 
e as respectivas empresas seleciona-
das.

Tem a finalidade de, emer-
gencialmente, prevenir, conser-
var, proteger ou assegurar direi-
tos, por haver fundado receio de 
grave ofensa ao interesse públi-
co ou de ineficácia das decisões 

do tribunal.  
A medida cautelar poderá ser 

concedida no início ou no decor-
rer do processo, podendo a deci-
são ser revista a qualquer tempo 
por essa Corte de Contas.   

A cautelar não indica julga-
mento terminativo do mérito, ou 
seja, não é possível atribuir va-
lor ético e formal à conduta do 
agente a partir desta decisão.   

Processo TC 1913/2023

“Então eu entrei, tomei um café coado por mão de 
mulher, tomei refresco, limonada de pêra-do-campo..” 

(João Guimarães Rosa em Grande Sertão: Veredas)

NA ERA DIGITAL

Cautelar do Tribunal de contas 
determina que Câmara de São 
Mateus suspenda contrato 
com banca de concurso

Em Taboa de Cima, no 

sítio Encruzilhada, a fa-

mília Silva - Sebastião Lo-

pes da Silva, o Bastião de 

Laura e Trindade Rodri-

gues da Silva, a Joia, com 

ajuda dos filhos Bastiãozi-

nho, Zeca e a nora Delzita, 

produzem de tudo, desde 

café commodity e café es-

pecial - este, uma ativida-

de repleta de cuidados em 

todas as etapas de pro-

dução, agregando valor 

ao negócio; até culturas 

tradicionais como feijão, 

milho, cana-de-açucar e 

temperos (tomilho, oré-

gano, manjericão etc).

Em geral, metade da 

produção se classifi-

ca como especial”, in-

forma Bastiãozinho.

Agora, o presidente Bas-

tião de Laura encasquetou 

de viabilizar iniciativas 

voltadas à inclusão digital 

na Associação dos Produ-

tores Rurais de Taboa de 

Cima - APRUT. Pretende 

mostrar as facilidades da 

comunicação digital aos 

agricultores familiares as-

sociados”. Absorvidos pela 

dura rotina do trabalho 

no campo, eles não tive-

ram oportunidade de co-

nhecer os benefícios da 

tecnologia. Até o final do 

ano, será instalada uma 

sala (a obra está em ritmo 

acelerado) com Smart TV e 

computador para acesso à 

internet. Essa ação conta 

com o apoio da Prefeitu-

ra”, garante o presidente. 

Para o prefeito Jurandir 

Grizzon, o Jura, “a inicia-

tiva do presidente Bas-

tião de Laura é brilhante, 

elogiável beneficiando 

os agricultores em diver-

sas frentes”, ressalta Jura.

Dona Isaura Menotti, or-

gulhosa da filha única, a 

Médica Veterinária Olga-

rina de 27 anos, vice-pre-

sidente da APRUT, lembra: 

“Algumas várias razões 

ajudam a explicar essa 

evolução. Temos que usar 

a tecnologia a nosso favor”, 

esclarece a dra Olgarina. 

Enquanto isso, na Pousa-

da do Sossego...no fogão 

a lenha, água quentando 

na chaleira, coador, bule, 

sem açúcar...a chef Joia 

prepara um café natural 

cereja descascado e des-

polpado, produzido no 

Encruzilhada - local co-

nhecido por seu terroir 

Até,

Câmara Municipal de São Mateus deverá suspender a execução do contrato da banca organizadora do 
concurso público do órgão, devido a possíveis irregularidades. Elas foram detectadas no planejamento da 
contratação – pela ausência de estudo técnico preliminar –, e na cotação de preços, com anomalias que 

resultaram em contratação direta sem justificativa de preços.

ENTENDA: MEDIDA CAUTELAR

IRREGULARIDADES
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“Quando você está satisfeito por ser simplesmente você mesmo 
e não se compara ou compete, todo mundo te respeitará”.

Bom dia,  Marcília; bom dia Elder Marin

Essa coluna é publicada todas as terças, quintas e domingos

SOCIEDADE

>> Lao-Tsé

O primeiro Festival de Inverno de Linhares estará 
acontecendo dias 7 e 9 de julho, com muita música, 
gastronomia, cerveja artesanal e exposição de 
empreendedores do agroturismo. Será  no Center 
Norte Conceição, no bairro Conceição.

O comércio linharense ainda não conseguiu 

recuperar as vendas, e por causa disso são 

muitas as reclamações dos lojistas. Está na 

hora de se pensar em eventos na cidade que 

possam despertar o consumidor.

Muitos casais linharenses foram neste final de 
semana a Conceição da Barra participar do 5ª 
Festival da Moqueca, e ver de perto a preparação 
da maior moqueca do mundo. O evento teve muitos 
shows musicais e presença de bom público.

FESTIVAL DE INVERNO

A posse de Luiz Mario Freitas Netto e Michelle Calmon 
Manzoli, presidente e vice-presidente, respectivamente, 
da Adel – Associação para o Desenvolvimento de 
Linhares será na próxima quinta-feira, dia 6, em jantar no 
Cerimonial Le Pallace, no bairro Três Barras, às 19 horas

O ex-deputado estadual Luiz Durão recebeu quinta-
feira, 29, em Vitória, a Comenda Tenente Mário 
Francisco de Brito, como reconhecimento à sua atuação 
em favor do Corpo de Bombeiros, quando parlamentar.

Foto: Instagram

Foto: Instagram

Mayr Fiorete, que é uma 
pessoa muito querida em 

Linhares, aniversariou 
quarta-feira e celebrou a 

data ao lado de sua bonita 
família. Abração Mayr.

O Vital 2023, - carnaval 
fora de época de Vitória, 

que vai acontecer nos dias 
15 e 16 de setembro, no 

Sambódromo de Vitória, já 
está com quase todos os 

ingressos vendidos, segun-
do se tem conhecimento.

O 1º Festival de Tilápia de 
Povoação estará acon-
tecendo dias 15 e 16 de 

julho e promete movimen-
tar a Vila.

Tadeu Ceolin me disse que 
passa quase todos os finais 
de semana em São Gabriel 

da Palha, que tem uma 
população de aproximada-
mente 40 mil habitantes.

Delma e o médico Car-
los Brandão vão receber 
amigos dia 15, na Lagoa 
da Lua,  para a tradicional 
confraternização “julina”, 
com direito a quadrilha 

bem caipira,como  fazem 
há muitos anos. 
Depois eu conto.

PARÓQUIA BOM PASTOR

CLUBE DOS LEGAIS

AS FORMIGUINHAS

O padre Selésio Petri, Páraco da Paróquia Bom Pastor, no 
bairro Interlagos, está convidando sua comunidade para a 
Missa solene de Dedicação do Templo e do Altar da Matriz 
São Paulo Apóstolo, hoje, às 18 horas, com o Dispo Dioce-

sano Dom Lauro Sérgio Versiani Barbosa.

Amanhã é dia de reunião-almoço do Clube dos Legais, 
como acontece todas as primeiras segundas-feiras de 

cada mês. Os convidados são a colunista do jornal online 
Folha Vitória. Hélia Dórea Lima e o médico Ruy Lora Filho, 

Secretário Geral do CRM-ES.

Com o objetivo de alinhar a próxima Feira de Trabalhos Ma-
nuais, o Grupo das Formiguinhas, formado por senhoras da 

sociedade linharense, esteve reunido no meio da semana, na 
residência de Edileuza Bortolotti Durão, no bairro Colina e agen-

dou o evento para o mês de outubro. Depois darei detalhes.


